



TAIWAN COAST GUARD/ANADOLU VIA GETTY IMAGES

Los ejercicios de fuego real de China hacen sudar a Taiwán

- Jeremiah Jacques
- 29/12/2025

Ayer, China desplegó su armada, guardia costera, fuerza aérea y fuerza de cohetes para ejercicios militares de fuego real en ubicaciones alrededor de Taiwán. Esta es la señal más reciente de la determinación intensificada del Partido Comunista Chino de apoderarse de la nación insular.

- La guerra civil de China terminó en 1949 con el Partido Comunista tomando el control del continente y el partido Kuomintang retirándose a la isla de Taiwán, dando paso con el tiempo a una democracia libre.
- China nunca ha gobernado a los taiwaneses, pero considera su república como un territorio rebelde.
- Los comunistas han amenazado repetidamente con usar la fuerza para lograr la "reunificación".

El gobierno chino dijo que los ejercicios, llamados "Misión Justicia 2025", están diseñados para probar "la coordinación mar-aire y la caza y neutralización precisa de objetivos". Las fuerzas involucradas simulan un bloqueo de los principales puertos de Taiwán y operaciones contra potencias externas que intentan ayudar a la nación.

El coronel Shi Yi, portavoz del comando del teatro oriental de China, calificó los ejercicios como "una advertencia severa contra las fuerzas separatistas de la 'independencia de Taiwán' y las fuerzas de interferencia externa".

Mientras tanto, el ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov, dijo que en caso de conflicto con Taiwán, Rusia apoyará a China. "Partiendo del hecho de que el tema de Taiwán es un asunto interno de la República Popular China", dijo, "Beijing tiene todas las razones legítimas para proteger su soberanía e integridad territorial".

"Un EE UU lamentablemente débil de voluntad": los ejercicios llegan días después de que Estados Unidos aprobara la mayor venta de armas a Taiwán, valorada en más de 11.000 millones de dólares. La medida pareció un paso notable para la defensa de la democracia. Pero las dudas crecen sobre si un Estados Unidos cansado de la guerra, cada vez más percibido como poco confiable por sus aliados, acudirá en defensa de Taiwán si China actúa.

En 1998, después de que Bill Clinton se convirtiera en el primer presidente estadounidense en ceder a la presión china y emitir una declaración oponiéndose a la independencia de Taiwán, Gerald Flurry advirtió que la libertad de Taiwán estaba efectivamente en cuenta regresiva. Escribió:

Los líderes chinos presionaron al presidente y a Estados Unidos para que hablaran en contra de nuestros amigos amantes de la libertad ante el mundo entero. (...) El pueblo de Taiwán teme por su futuro. Se sienten traicionados. (...) Una vez más, Estados Unidos ha mostrado su voluntad quebrantada al mundo entero. (...) ¿Cómo podría alguien no ver que Taiwán está destinado a convertirse en parte de China continental? Estas [24 millones] personas serán forzadas al molde chino; y sucederá por una razón: debido a un Estados Unidos lamentablemente débil de voluntad.

¿Realmente la libertad significa tan poco para nosotros?

La comprensión del Sr. Flurry sobre la voluntad débil de Estados Unidos, y el papel central que jugará en la dinámica China-Taiwán, se basa en la profecía bíblica. Levítico 26 registra a Dios advirtiendo a los descendientes de Israel —[principalmente la Estados Unidos moderno y Gran Bretaña](#)— que si se niegan a volverse a Él, Él "quebrantará la soberbia de vuestro [poder]" (versículo 19). Aprenda más en el artículo del Sr. Flurry "[Traición a Taiwán](#)".